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Ansprache an die Teilnehmer des 7. Kulturfestivals der deutschen Minderheit in Polen 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

 

als Abgeordneter der deutschen Minderheit im polnischen Sejm und stellvertretender Vorsitzender der 

Kommission für nationale und ethnische Minderheiten möchte ich meine große Freude darüber zum Ausdruck 

bringen, dass Breslau zum siebten Mal Hauptstadt der Deutschen in Polen wird. Das Kulturfestival der 

deutschen Minderheit in Polen präsentiert all das, was die deutsche Minderheit in Polen auf kultureller Ebene 

zu bieten hat.  

Ich freue mich sehr, dass es nach der für uns alle schwierigen Zeit der Pandemie gelungen ist, das Kulturfestival 

in diesem Jahr zu veranstalten. 

Das Kulturfestival der deutschen Minderheit in Polen umfasst sowohl Unterhaltungs- und Spaßelemente als 

auch Kultur im höchsten Sinne des Wortes. Die hier in der Jahrhunderthalle verbrachte Zeit, obwohl es sich nur 

um etwa ein Dutzend Stunden handelt, bleibt den Teilnehmern des Festivals auch noch nach vielen Jahren in 

sehr guter Erinnerung. Ich bin überzeugt, dass es diesmal genauso sein wird. Das verdanken wir vor allem den 

Organisatoren und allen Beteiligten dieser Initiative, dank denen es gelungen ist, ein breites Interesse für die 

deutsche Kultur in Polen zu wecken.  

Anlässlich des Kulturfestivals, das von vielen mit Unterhaltung, guter Musik, interessanten Diskussionen und 

Ausstellungen verbunden wird, darf ein kurzer Rückblick auf einen sehr wichtigen Aspekt nicht fehlen. Es geht 

nämlich um die Bindung zwischen Polen und Deutschland. Es wurde oben auf dem Plakat zum 7. Kulturfestival 

zum Ausdruck gebracht. Darauf sind die Flaggen Polens und Deutschlands platziert, die sich in Form eines 

Regenbogens überlappen. Das Kulturfestival ist in erster Linie eine Veranstaltung, die die polnisch-deutsche 

Nähe fördert, unsere beiden Nationen vereint und einander näher bringt, indem es zeigt, wie wertvoll und 

bereichernd für das polnische Kulturerbe die deutsche Kultur in Polen ist. Wenn Sie jemand fragt, was das 

Kulturfestival der deutschen Minderheit in Polen ist, sollte geantwortet werden, dass es in erster Linie eine 

Ebene ist, auf der sich unsere Nationen, Polen und Deutschland, vereinen und ihre Türen füreinander öffnen, 

dabei teilen sie den Reichtum ihrer Kulturen. Ich bin froh, dass es dank des Festivals möglich ist. 

Ich wünsche Euch allen an diesem feierlichen Tag viele Eindrücke und möglichst viel Freude. Lassen Sie das 

7. Kulturfestival der deutschen Minderheit in Polen zu einem Ereignis werden, an das Sie sich noch lange 

erinnern werden! 
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